## ESPACIO ALCALDÍA DE CALI



# Proyecto piloto de iluminación mejora la seguridad en barrio de Cali

Diseño de estrategias focalizadas en generar oportunidades han permitido mejorar la calidad de vida. En el último año se registró el índice más bajo en homicidios de los últimos 20 años.

ace más de dos años, El Vergel era escenario de balas perdidas que cobraban vidas humanas o en el mejor de los casos terminaban incrustadas en puertas y ven-

Llegaba la noche y con ella la angustia. Las familias se encerraban a las 6:00 de la tarde porque la violencia se paseaba por sus ca-

La oscuridad que cubría la mayoría de las vías facilitaba la confrontación entre pandillas. A tal punto llegó la situación, que alrededor de 30 familias estaban dispuestas a tomar las armas para defenderse de los anti-

Hoy, El Vergel, ubicado en el Distrito de Aguablanca, en el oriente de Cali, respira tranquilidad y vida. Le llegó la luz, y con ella, múltiples beneficios.

El programa piloto de iluminación con luz blanca (LED), que inició la Alcaldía en este sector, lo transformó. Las familias volvieron a salir a la calle en horas de la noche para disfrutar de la brisa y ver a sus hijos divertirse con sus amigos.

"Después de 35 años de construido el barrio, va a ser el primero en tener luz blanca", dice orgulloso Julio Alberto Cuero, presidente de la Junta de Acción Comunal, quien comenta que con las calles bien iluminadas, "la delincuencia ya no tiene cómplice, las personas se sienten más seguras, pueden salir con sus hijos a la calle y no deben guardarse a las 6:00 de la tarde, como sucedía anteriormente; ahora pueden salir las mamás con sus hijos hasta las 10:00 u 11:00 de la noche".

El Vergel ha sido el primer barrio de este programa piloto de iluminación con una inversión de \$35 millones en luz blanca y hace parte de la inversión en los denominados TIOS -Territorios de Inclusión y Oportunidades-, en las zonas más vulnerables de la

"El impacto de esta inversión social ya se refleja en la reducción de la violen-



El barrio El Vergel ya goza de luz blanca en el 80 por ciento de sus calles. Una inversión de \$35



Nueve dependencias del Municipio de Cali se unieron a TIOS para cubrir el mayor número de urgencias de la población.

cia, y sobre todo, se confirma con las cifras relacionadas con los homicidios en Cali.", dice el alcalde Rodrigo Guerrero Velasco.

Al comparar el número de muertes en la comuna 13, entre el 1 de enero y el 13 de junio de 2014, la cifra llegó a 79, mientras que en el mismo periodo de 2015, los homicidios bajaron a 53. "Es la cifra más baja de los últimos 20 años", afirma el mandatario de los caleños.

"Con los programas de la Administración local y la participación activa de los grupos organizados de la comunidad, nuestra labor se facilita. Las cifras lo demuestran", manifiesta el coronel Hoover Alfredo Penilla, comandante de la Policía Metropolitana de Cali.

### **OPORTUNIDADES**

Desde el año pasado, los números de inversión social vienen en alza. Al final de 2014, el registro dio \$1,4 billones destinados a programas sociales y para el 2015, se proyectó un monto de \$1,5 billones, aproximadamente.

"Una importante inversión que significó el aumento de oportunidades para las personas ubicadas en las once comunas más necesitadas de la ciudad", expresó el mandatario.

Solo en el programa TIOS, Territorios de Inclusión y Oportunidades, la inversión ascendió a \$98.000 millones, de los que el 63,8 % fueron para educación y salud.

En educación, la proyección para 2015 fue de \$628.819 millones, cifra que incluyó infraestructura, ampliación de cobertura, programas académicos, capacitación y tecnología.

Desde la filosofía del programa TIOS, el alcalde Rodrigo Guerrero considera que la violencia es multicausal, que se hace prioritaria la intervención de factores asociados, que no solamente deben ser abordados con medidas policia-

"Hay que tratarla desde el punto de vista social, incidiendo en las causas estratégicas que la determinan y focalizando la inversión social para generar oportunidades".

## **PRIORIDADES**

Hasta el momento, se ha desarrollado en 11 comunas, donde se atendieron 81 barrios y se bene-

Ante la carencia

de zonas verdes

en El Vergel,

la propuesta

el caño que

de la Alcaldía

es entamborar

queda entre las

calles 29 y 39,

a la altura de la

carrera 47, para

convertirlo en

un espacio para

el deporte y la

recreación.

habitantes. "Estos territorios fueron seleccionados con base en sus altos índices de pobreza y exclusión social", explicó Óscar Rojas, director del pro-

ficiaron 800.000

grama Un total de nueve dependencias del Municipio de Cali se unieron a TIOS para cubrir en lo posible, el mayor número de urgencias de la población.

Desde las secretarías de Cultura, Dagma, Vivienda, Infraestructura, Gobierno, Recreación y Deporte, Educación y Salud del Municipio, se han ejecutado cinco programas relacionados con Desarrollo de la Primera Infancia, Seguridad y Convivencia, Disminución del Hambre y la Pobreza, Inclusión Social de Jóvenes y Espacios y Hábitat Amables.

El programa Territorios de Inclusión y Oportunidades, TIOS, es una estrategia desarrollada por la Administración del Municipio de Cali, con el propósito de atender de manera urgente las prioridades en sectores vulnerables.

Inversión social TIOS, en 800 mil personas

## **INVERSIONES** EN SALUD, **RECREACIÓN** Y DEPORTE **EN LOS TIOS**

Parques, zonas verdes y vías iluminadas.

> Escenarios deportivos adecuados.

Centros de salud con dotación mobiliaria y equipo médicos.

> Centros de desarrollo infantil.

Inversión en luz blanca en parques y zonas verdes, en la comuna 13